
Protokoll 
der Mitgliederversammlung des Anwalt- und Notarvereins

Dortmund e.V.
im Westfälischen Industrieklub, Markt 6-8, 44137 Dortmund

am 15.4.2013

Beginn: 18:40 h!! Ende: 19:30 h

TOP 1 - Begrüßung
Herr Krekeler begrüßt die anwesenden Mitglieder. Die Rechtzeitigkeit der Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Aus der Mitte der Versammlung werden keine zusätzli-
chen Tagesordnungspunkte gewünscht.

TOP 2 - Bericht des Vorstandes mit Aussprache
Herr Krekeler bittet zur Totenehrung. Die Anwesenden erheben sich und gedenken der verstor-
benen Kollegen:

Name Geburtsjahr †
RA u. N. Dr. Helmut Hückel 1944 5/2012
RA Wolfgang D. Drüll 1939 23.11.2012
RA u. N. Wolfgang Pinkepank 1950 30.01.2013

Die seit der letzten Mitgliederversammlung eingetretenen Neumitglieder werden namentlich 
verlesen und soweit anwesend, persönlich begrüßt.

Die Zahl der Mitglieder beträgt per 15. April 2013:

Ort Mitglieder

Dortmund 650
Unna 48
Lünen 81
Sonst 45
Summe 824

Zu den Aktivitäten im Jahre 2012 berichtet Herr Krekeler wie folgt:

Wegen der Vorbereitungen zur 125-Jahr-Feier sei nur ein Vortrag erfolgt (Johanna Busmann).

Das 125-jährige Jubiläum sei zunächst mit einem Rechtsberatungstag am 5. September 2012 in 
der Berswordthalle (kostenlose Beratung für das rechtssuchende Publikum) begonnen worden. 
Am Abend habe sich eine Feierstunde in der Zeche Zollern angeschlossen, begleitet durch vier 
MusikerInnen der Dortmunder Philharmoniker und der Kabarettistin Uta Rotermund.

Er berichtet über das neue Erscheinungsbild des Rundschreibens, die Neueinrichtung des An-
waltszimmers und den Entwurf eines Logos für unseren Verein sowie die Teilnahme an Ausbil-
dungsmessen.

Herr Krekeler berichtet von der Geschäftsführerkonferenz in Berlin.
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Andere Anwaltvereine hätten gute Erfahrungen mit Rechtstagen (Tag des Rechts) gemacht, die 
jährlich für das rechtssuchende Publikum angeboten werden. Bewährt hätte sich auch das Ange-
bot von zehnminütigen Kurzvorträgen zu einzelnen Rechtsgebieten. Damit könne eine Brücke 
zur Bürgerschaft von Dortmund geschlagen werden.

Herr Krekeler weist darauf hin, dass die Anwaltsgebühren voraussichtlich zum 1. Oktober 2013 
erhöht werden. Man gehe von einer Erhöhung von  21 Prozent im Mittel aus. Der Auffang-
streitwert werde von 4.000,00 EUR auf 5.000,00 EUR steigen.

Im Übrigen habe die Geschäftsführerkonferenz darauf hingewiesen, dass wir als Ausbildende 
unsere Referendare darauf hinweisen sollten, dass die deutsche Anwaltsakademie Online-Klau-
suren mit Korrekturen zu einem monatlichen Beitrag von 39,00 EUR anbiete.

Herr Krekeler berichtet, dass die Ausbildungsvergütung erhöht werden soll. 

TOP 3 - Bericht der Schatzmeisterin
Frau Kollegin Erçan berichtet, dass der Haushalt ausgeglichen ist. Sie trägt der Versammlung 
die Ausgaben und Einnahmen eingehend vor. Das letzte Jahresessen habe mit 180 bis 200 Teil-
nehmern in etwa die gleiche Teilnehmerzahl ausgewiesen wie im Vorjahr.

Insbesondere verweist sie auf die mit einem Aufwand von 3.000 € aktualisierte Präsenzbiblio-
thek und lädt die Mitglieder herzlich zur Nutzung ein.

Herr Grotefels als Rechnungsprüfer berichtet, dass die Kassenführung nicht zu beanstanden ist.

TOP 4 - Entlastung des Vorstandes
Kollege Grotefels beantragt, den Vorstand zu entlasten.

Der Vorstand wurde einstimmig unter Enthaltung der Betroffenen entlastet.

TOP 5 - Verschiedenes
Der nach 10-jähriger Amtszeit ausscheidende Vorsitzende, Kollege Pohlmann, wurde ausführ-
lich von Herrn Krekeler geehrt.

Herr Krekeler wies darauf hin, dass es Herr Pohlmann war, der jährlich für überraschende und 
beeindruckende Lokalitäten des Jahresessens sorgte und dieses völlig neu ausrichtete.

In der Amtszeit von Herrn Pohlmann fiel das 120-jährige und das 125-jährige Jubiläum des Ver-
eins.

Im Übrigen veranlasste er auch, dass drei Stolpersteine in Dortmund errichtet wurden.

Auf sein Betreiben hin ist beim Amtsgericht die Möglichkeit geschaffen worden, mittels Zu-
gangscode ohne Wartezeiten in das Amtsgericht zu gelangen. Der Bibliotheksbestand wurde 
erneuert.

Kollege Pohlmann bedankt sich herzlich.

 

- K r e k e l e r -! - M i c h a e l -
! (Vorsitzender) ! (Protokollführer)
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